



Le Crédit agricole Charente-Maritime Deux-Sèvres, banque en croissance dans un territoire attractif

lundi 28 mars 2022, par [lpe](#)

L'Assemblée générale du Crédit Agricole Charente-Maritime Deux-Sèvres s'est tenue le 24 mars. La Caisse régionale présente pour l'année 2021 des résultats solides à hauteur de 84,5 millions d'euros, portés à la fois par une bonne dynamique commerciale avec plus de 25500 nouveaux clients et un contexte économique sécurisé par les politiques publiques et l'attractivité du territoire de Charente-Maritime Deux-Sèvres.

Avec l'attribution de 2,7 milliards d'euros de prêts en 2021, la banque affiche un point historique de son activité.

Le territoire de Charente-Maritime Deux-Sèvres reste très attractif avec plusieurs filières d'excellence : Cognac, tourisme notamment. Sa croissance démographique dynamise en parallèle le marché de l'immobilier déjà très bien orienté en 2020.

La Caisse régionale voit progresser ses parts de marchés (pour atteindre 40,5% sur les crédits habitat) sur toutes les clientèles et accueille 25500 nouveaux clients en 2021 et **144 nouvelles installations agricoles**. Elle atteint un point haut historique de son activité de crédits avec 2,7 milliards d'euros de réalisations dont 1,5 milliard de crédit habitat, portant les encours de crédits à 12,6 milliards d'euros. Une progression qui s'explique aussi par des taux d'intérêt bas et des projets de mobilités professionnelles et/ou personnelles vers son territoire.

Côté collecte, le réflexe de prudence des ménages pendant la crise COVID et les facilités de liquidité des entreprises font progresser l'encours de collecte à 19,1 milliards d'euros, soit +1,1 milliards d'euros par rapport à 2020.

La sécurisation de l'économie par les pouvoirs publics favorise une bonne tenue des risques qui, couplée à la dynamique commerciale positive, entraîne à la fois une légère progression du Produit Net Bancaire (328 M€, + 5 M€) et un résultat net de 84,5 M€.

Ces bons résultats financiers et commerciaux permettent ainsi au Crédit Agricole Charente-Maritime Deux-Sèvres une rémunération de 1,2% des parts sociales de ses 232 000 sociétaires et le financement de nombreux projets de ses clients sur le territoire où 99% des résultats sont réinvestis.

2021 : une année porteuse de nombreux projets malgré les impacts du COVID-19

La Caisse régionale est restée fortement mobilisée pour accompagner ses clients les plus exposés à la crise sanitaire en distribuant 208 millions d'euros (Chiffres PGE totaux des exercices 2020 et 2021) de

PGE dont 101 M€ aux professionnels et 98 M€ aux entreprises. Elle a par ailleurs fortement accompagné les professionnels des Cafés-Hôtel-Restaurant, des métiers liés au tourisme et certaines filières de l'agriculture par la pauses des échéances de crédits, la distribution des dispositifs publics et la mise à disposition de ses outils digitaux de paiement et de communication.

Plusieurs projets d'envergure ont vu le jour en 2021 : Le développement du Village by CA de Niort et le remplissage à 100% des locaux de la Cité Entrepreneuriale de Saintes ; deux structures dont la Caisse régionale est le partenaire fondateur.

L'accélération des engagements de Responsabilité Sociétale et Environnementale (RSE) avec :

- L'adhésion de la banque à la coopérative bas carbone de La Rochelle,
- La poursuite de la rénovation des agences avec une forte optimisation des consommations,
- La démarche « trajectoire ESG » en accompagnement des entreprises
- L'accompagnement de projets de diversification dont 80 sur les énergies vertes portés par des agriculteurs,
- La participation à deux fonds de garantie pour accompagner la transition écologique en agriculture (INAF et ALTER'NA)
- Une offre BIO pour accompagner les agriculteurs de la conversion à l'installation : 18 installations en Bio sur l'année financées par le Crédit Agricole Charente-Maritime Deux-Sèvres.

Des bases solides pour aborder 2022

Les fondamentaux financiers et commerciaux très solides de la Caisse régionale l'amène à envisager l'année 2022 avec un optimisme prudent compte-tenu du contexte sanitaire mais surtout de la situation internationale rendue imprévisible par la situation en Ukraine.

A ce titre, si la Caisse régionale n'est pas directement présente en Ukraine ou en Russie, elle reste attentive à la situation de ses clients, aux conséquences économiques de cette crise et mobilisée pour la mise en œuvre des décisions gouvernementales liées.

À propos du Crédit Agricole Charente-Maritime Deux-Sèvres :

Premier acteur Banquier-Assureur-Immobilier des départements des Deux-Sèvres et de Charente-Maritime, le Crédit Agricole accompagne 560.000 clients. Banque coopérative et mutualiste, ancrée sur son territoire, elle accompagne 1 habitant sur 2, 2 projets habitat sur 5, 4 agriculteurs sur 5, 1 professionnel sur 3 et 2 entreprises sur 5. Nos 1760 salariés (110 recrutements CDI en 2021) et nos 775 administrateurs sont présents sur l'ensemble du territoire. 153 agences sont réparties en proximité pour servir nos clients au plus près de leur domicile ou de leur lieu d'activité professionnelle.

Pour plus d'informations www.ca-cmds.fr